

## El 'Rural Innovation Hub' abrió sus puertas al sector agrícola

Una nutrida representación institucional quiso estar en la inauguración del nuevo Centro de Innovación público-privada que funcionará desde el Polígono Industrial Rosa del Azafrán

**E.F. / ALBACETE**

Una nutrida representación institucional y profesional asistió ayer en el Polígono Industrial de Barax a la inauguración oficial del nuevo Centro de Innovación Rural (*Rural Innovation Hub*) cuyos socios principales son Balam Agriculture, Ferlabs y Grupo PACC, aunque la lista de empresas y entidades implicadas es mucho mayor.

El Centro de Innovación será un punto de encuentro entre el sector privado y el público cuyos objetivos son la transferencia de conocimiento y tecnología a través de jornadas científicas, la formación a través de jornadas en aspectos como la digitalización del sector agropecuario, la facilitación de contactos empresariales, la realización de ensayos en un área de experimentación y la captación de fondos europeos del programa Perte, dotado con 1.000 millones de euros.

El coste total ronda el millón de euros, de los que 200.000 los aporta el Grupo de Acción Local Mancha Júcar-Centro. El nuevo Centro prestará una especial atención a varios cultivos de especial importancia en la provincia de Albacete, como son el ajo, la cebolla, la almendra, el pistacho y la viña.

«Situado en una posición geoestratégica privilegiada, este 'hub' aspira a ser el epicentro de la innovación del sector de la agricultura», afirmaba ayer la alcaldesa de Barax, Josefina Navarrete, quien afir-



Todas las administraciones estuvieron presentes en el acto inaugural. / R.S.

### DECLARACIONES

**JOSEFINA NAVARRETE**  
ALCALDESA DE BARRAX

«Este 'hub' aspira a ser el epicentro de la innovación en el sector de la agricultura»

mó que proyectos como éste contribuyen a luchar contra la despoblación y a fomentar la sostenibilidad del sector agrario.

La subdirectora adjunta de Innovación y Digitalización del Ministerio de Agricultura, Maite Ambrós, afirmaba por su parte que «los funcionarios dedicamos miles de páginas a hablar de la innovación,

pero proyectos como éste la hacen realidad».

El rector de la Universidad Regional, Julián Garde, señaló que la aportación de la institución que dirige a este proyecto se hará por dos vías, «a través de nuestros graduados y estudiantes, y a través de programas de formación» que se diseñarán a la carta.

La iniciativa tiene su precedente en la localidad sevillana de Carmona

**E.F. / ALBACETE**

El modelo de Centro de Innovación Rural de Barax tiene un precedente, la finca El Valencia que la empresa Balam, socio estratégico de la iniciativa, tiene en Carmona, localidad de la provincia de Sevilla.

En cuanto a la firma Balam Agriculture, nació en la primavera de 2021 gracias a la fusión de las compañías Galpagro y CBH, ambas especializadas en proporcionar servicios agrícolas de alto valor añadido y el desarrollo de fincas intensivas y superintensivas de olivar y de frutos secos.

Señalar, por último, que el nuevo centro en Barax cuenta con hasta una veintena de entidades que apoyan la iniciativa, entre las que están, por citar algunas de ellas, la Asociación Nacional de Productores y Comercializadores de Ajo de España (Anpca), la Asociación de Productores de Cebolla de Castilla-La Mancha (Procecam), Aeofrus o la Asociación de Productores de Pistachos de Albacete, Asaja, UPA, COAG, Fademur o la Universidad regional.

Finalmente, el consejero de Agricultura de Castilla-La Mancha, Francisco Martínez Arroyo, se felicitó de una iniciativa que «desde el medio rural, impulsará proyectos en sectores estratégicos como el pistacho, el ajo, la cebolla, el almendro o el viñedo» a través de la colaboración entre administraciones y empresas.

**RECURSOS HÍDRICOS | LEGISLACIÓN**

## Los regantes hacen un balance positivo «en general» de la Ley del Agua

Molina cree, no obstante, que se pudo «afinar» más en lo tocante al pago del canon por la industria agroalimentaria

**E.F. / ALBACETE**

El presidente de la Federación de Regantes de Castilla-La Mancha y de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo), Herminio Molina, hizo ayer una valoración positiva del contenido de la nueva Ley del Agua de Castilla-La Mancha, aunque a su juicio el texto debió «afinar» un poco más ciertas definiciones.

«Como regantes, estamos satisfechos de cómo ha quedado el tex-

to, al quedarnos fuera de los sujetos que están sujetos al pago del canon del agua, como también nos parece muy positivo que la Agencia del Agua de Castilla-La Mancha asuma la representación de la región ante las confederaciones».

Este último aspecto es, a su juicio, «crucial, porque convierte a la Agencia del Agua en algo que siempre hemos querido para la región, en un organismo que dará continuidad a las políticas de agua de la región, al margen de quien ocupe



Herminio Molina, presidente de la Federación de Regantes. / R.S.

el Gobierno de la comunidad autónoma; hay que pensar que otras comunidades con mucho peso en la gestión del agua de este país, como es el caso de Valencia, hace mucho

que tienen estas estructuras permanentes y eso se nota muchísimo en debates como por ejemplo el de la planificación hidrológica».

En el 'debe' de la Ley, por contra,

está el hecho de que las industrias agroalimentarias que hagan uso intensivo del agua sí que estarán sujetas al pago del controvertido canon del agua.